

vement. Soudain le général commande la halte, saute de cheval et ordonne à ses hommes de l'imiter ; il se jette à genoux, et, le front dans la poussière, il fait d'une voix forte le vœu de bâtir une église à la Mère de Dieu, si elle lui accorde la victoire. Le bataillon de braves lui répond en récitant *P'Ave Maria*, et bientôt, animés d'un nouveau courage, ils sortent avec précaution de la forteresse.



Le nombre des ennemis ne les effrayait pas ; c'était au nom du Seigneur qu'ils allaient combattre ; que dis-je ? le Seigneur Dieu des armées accompagnait en personne les guerriers chrétiens. — La veille, en effet, quand l'armée rangée autour de l'autel eut reçu le pain de vie, il restait cinq Hostie consacrées. Jaroslav se rappela l'Arche d'alliance qui, d'après l'ordre de Dieu, précédait les Israélites au combat ; il voulut prendre avec lui pour la bataille ce gage sacré de victoire, plus puissant que le tabernacle de l'Ancien Testament ; il veilla donc à ce que les saintes Hosties, soigneusement enfermées dans une cassette précieuse, fussent portées en tête des combattants par un prêtre à cheval.